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(E) ENTREVISTA. IVÁN MLYNARZ, vicepresidente de Enami y el proyecto de los Salares Altoandinos en Atacama: 

“La producción que 
estamos estimando y la 
inversión requerida son 
bastante aceptadas” 
Redacción este proyecto hasta suetapade — vante para finalmente desarro- 
cronicacadiarioatacama.cl construcción y puesta en mar- — llarlaoperación. Nosolamente 

cha. Vamos a desarrollar esto — eltrabajo deasociación hasido 
jueves la estatal Enami con una empresa de enverga-— exitoso, sino quetambiénel tra- 
anunciólaseleccióndela — dura mundial, la segunda mi-— bajo de exploraciones quenos — EL VICEPRESIDENTE DE ENAMI ES OPTIMISTA CON EL PROYECTO EN ATACAMA. 
minera Rio Tinto como — neramásgrande del mundo. — permitióencontrarrecursossu- 

  

socio operador en su proyecto Además, esto nos permite — perioresalo estimado. una propuesta económica vin- Los trabajos que vienen — conespecial atención en lo que 
delos Salares Altoandinos, el. entregar puestos de trabajo de culante. Nuestro directorio re-— ahora son muy importantes. — eselcuidado delacomunidad... 
cual comprende extracción de — calidadenlaregiónde Atacama — Imagino queproyectosdeesteti- — solvió cuál erala que generaba — Debemos terminarla explora -Laventaja de habertenido 
litio enlossalares Aguilar, La Is en una nueva industria, la in- — po, debentener susriesgos.... —  másvaloral proyecto, lamejor — ciónavanzada conlo cual yase — una consulta indígena en el 
lay Grande en laregiónde Ata-— dustriadellitio que enChilelle-—— -Losriesgosolasincertezas — oferta, yesaerala de Río Tinto. — vaaconocer tanto losrecursos — proceso de redacción y de en- 
cama. Se estima una reserva — va muchos años, pero funcio-— quetienen los proyectos enes- RíoTinto permite desarro: y podremos pasar a las reser-— trega del CEOL (ContratoEspe- 
superior alos 5 millonesdeto- — nando en la región de Antofa- — ta etapason mayores y loim- — llar un proyecto en el menor — vas. Tenemos ya pactada una — cial deOperación para la Explo- 
neladas de carbonato delitio. — gasta. portante delainversión quede- — tiempo posible, tenemosacuer- — primera etapa en la cual tene- — ración, Explotación y Beneficio 
equivalente (LCE). bemos realizar de aquíenade- — dos relevantes como los me- mos que obtener una ingenie- — de Yacimientos de Litio), nos 

Estaeslaterceraalianzafor- — ¿Decuántoesla inversión desti-— lante, es poder entregar resul-— dioambientales. Será un pro-— ríade prefactibilidad, yamedi-— permitió tener una comunica- 
malizada en el último mes que — nada para este proyecto? tados más concluyentes. yecto con extracción directa — daquelasingenierías vayan pa ción adelantada con las comu- 
involucra ala compañía anglo-— -Esunainversiónmuyim- — Perosinningunadudalos — queminimizaelimpacto hídri-— sando de prefactibilidadafact- — nidadesindígenas enelcualpu- 
australiana, sumándose a dos — portante, porque los trabajos — recursos que están hoy día ya — co y el impacto ambiental. Es — bilidad, las certezas del proyec-— dimos presentar este proyecto, 
acuerdos con Codelco. Para — de exploraciones que hemos — estimados solo pueden crecer. — uno de los acuerdos que tene-— toserán mayores. que viene con un impacto muy 
Enami, principalmente parasu — realizado como Enamienelúl-— Así que en ese sentido somos — mosconellos y nos parecefun-— Loquetiene Salar de Alto reducido en los territorios y 
vicepresidente Iván Mlynarz, — timo periodo indican que los — muy optimistas, debido aquela — damental que nuestro proyec- Andino es una concentración — que además nos interesa ser 
este proyectoes Atacamanoso- — recursosdisponiblestantoenel — producción que estamos esti- — tosigaavanzando en esasenda — delitio relevante. Es una delas — transparentes y mantener un 
lamente traerá réditos paraes-— Salar Aguilares como en La isla mandoylainversiónrequerida — del menorimpacto posible. — mejores concentraciones enel — contacto permanente con to- 
te paraesta, sinoque tambiéna — eransuperioresalos estimados — son bastante aceptadas. mundo y también unacantidad — daslas comunidades. 
nivel país. inicialmente. Por eso hoy día ¿Por qué apostar por este pro-— derecursos muy significativa. Luego vendrán las etapas 

hablamos de una inversiónen — ¿POR QUÉ RIO TINTO? yecto? Debe existir un razona-— Eso permite realizar un proyec en las cuales pasaremos al pro- 
DECISIÓN torno alos $3.000 millones pa- ¿Cuálocuálesfueron los motivos miento o aspectos que loshaya — to de una escala mayor y al te- ceso del estudio de impacto. 
¿Cómo toma esta decisióndetra-— radesarrollar un proyecto deli-— quepermitieron quese inclina= — hecho decidirseSalares Altoan- — ner mayor escala se podrá ser ambiental que requiere un pro- 
bajar y desarrollar esteimpor- — tio que tendrá una capacidad — ranporRio Tinto? dinos... máscompetitivo, seacualseael — yecto de esta envergadura. Es- 
tante parala región de Atacama — deproducción de75.000 tone- -Como Enami, realizamos -Hoy día tenemos 15 millo- — precio dellitio. Esoeslo quelas — peramos mantener una comu- 
yel país, junto a Río Tinto? ladasalaño. un proceso competitivo yabier-— nes de toneladas de carbonato — empresas han visto en nuestro — nicación y un contacto con to- 

-Es una muy buena noticia Todavía quedan trabajos — to a todas las empresas del — delitio en losrecursos. Eso sig proyecto y es por eso que han — daslas comunidades para que 
para Enami, pero también es — por desarrollarque van asigni- mundo, el año 2024las invita- — nificó aumentar un 28% los re- — decidido hacer ofertasagresi-.— se entienda que lo que se está 
una muy buena noticia para — ficar unaactividad importante — mosatodas, delas cualesllega-— cursosestimadosenel país, así. vas para poderserlos sociosde — haciendo arriba es impecable, 
Atacama. El haber resuelto el enelsalary luego vendrálaeta-— ron 12que presentaron sus in- — queeso nos permite decir que — Enami. que busca el beneficio de las 
socio para Salares Altoandinos — pa de construcción donde se  tenciones. Luego selecciona- — es el proyecto Greenfield más empresas que participamos, 
nos permite garantizar los re- — necesitaráunacantidad dema- — mos cuatro y esas cuatro final- — grande que hoy día existeenel — CONSULTA INDÍGENA pero también de todas las co- 
cursos para poder desarrollar no de obra especializadarele- mente dos nos presentaron — país. Tengoentendido quetrabajaron — munidades. cs 
  

CEDIDA 

Subsecretaria de Minería destaca tecnología 
de relaves espesados en Tierra Amarilla 
visiTA. La autoridad recorrió la Planta Cerrillos del Grupo Minero Carola-Coemin. 

  

1 elmarco desuvisita ala — yorrecuperación de aguas y re-— cesosproductivos. tamosimpulsando!a Agenda de eN 
regióndeAtacama, lasub- ducción enla huella ambiental. “La visita fue muy ilustrativa. Relaves 2025-2026, que busca - t za E ka e 

Exa Acompañada porelseremi — Me impresionó el funciona- — elevarlos estándares mormati- — CHAHUÁNVALORÓ LA IMPORTANCIA DE MEJORAR LOS PROCESOS. 
na Chahuán, recorrióla Planta — de Minería, Juan Carlos Peña, la. miento del tranque de relaves y vos, yloque están haciendoaquí 
Cerrillos delGrupo Minero Caro autoridad visitó distintas áreas losdesafiosque haimplicadosu— va justamente en esa línea. Nos innovador del procesoderelaves — torclave enla gestión sostenible 
la:Coemin, enla comuna deTie- — dela planta, incluyendo eltran- — implementación. FelicitoalGru- — interesa visibilizar estas buenas — espesado utilizado en la planta. delosrecursos hídricos, y es des- 
rraAmarilla. En la ocasión laau- quederelavesN'5. Ademássos-  poMinero Carola-Coemin por — prácticasparaquepuedanrepli- — “Esta tecnología es un claro — tacableque el Grupo MineroCa- 
toridad valoró las prácticassus- tuvo conversaciones con ejecu- — estarala vanguardia enel mane- — carseen otras operaciones del — ejemplodecómolamineríamo-  rola:Coemin esté implementan- 
tentables implementadas, en — tivosdel Grupo Minero ycono- — joderesiduos minerosyensu — país”, señalóSuinaChahuán. — dernapuedesercompatiblecon — dosoluciones innovadoras que 
particular el sistema de relaves — ciólas últimas tecnologías ein- — claraorientación hacialasusten=— Elseremi de Minería, Juan — laresponsabilidadambiental La — minimizansuimpactoconelen- 
espesado, que permite una ma- — novacionesaplicadasenlos pro- — tabilidad. Desdeel Ministerioes- CarlosPeña, subrayóel enfoque — recuperaciónde aguaes un fac-— torno”,alirmó. os
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